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Ⅰ「家庭・地域との連携」について  

今年度集計（上段） A：十分当てはまる（青）     Ｂ：まあまあ当てはまる（水色）     

昨年度集計（下段）           Ｃ：あまり当てはまらない（黄） 
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Ⅰ家庭・地域連携に関する、ご意見・ご要望     HP＝ホームページの略 

 

・おたよりや連絡ノートを見るのが楽しみです。 

・年少に進級し連絡ノートがなくなった為、子どもの様子がわかりにくいと感じることがありました。 

・コロナという大変なことが少し落ち着き緩和されている面も多くありますが、地域の方々との交流

という面は限局しているように思えます。夏祭りや運動会など来賓を入れてではありますが、子ど

もの競技中心です。地域の人がもっと参加できるような内容になると活気あるより交流したものに

なるのではないかと思います。 

・まだ、通うようになってから日が浅いので、参加しているものは少ないですが、HP などで拝見し

ていますと、地域の方とのイベント・行事を多く行っている様子が見られ、地域に根付いた園だと

感じます。 

・あまり幼稚園までお迎えに行けないので、行った際は日々の様子やイベントがあった時の様子など

先生から聞けて助かります。 

・ケガをしたときや幼稚園を休みたいと言った時には先生とこまめに連絡を取り合い、情報を共有し

てくださり心強かったです。 

・HP がもう少し見やすくなるとより良いなと思います。口頭だと忘れてしまう事も多いので連絡帳

が欲しいです。（必要な時のみ使う物） 

・日々の園生活の様子は担任の先生からいろいろお聞きしますし、いつでも聞きやすい環境でいてく

ださって、ありがたいなぁと感じております。行事ごとで園の HP に動画があがるのも嬉しいです。 

・車で来園する際、最近、一方通行でない方をよく見かけます。「飯塚電気さんの方から入りグラン

ド西門から出る」ことを、再度、幼稚園から呼びかけていただけたらと思います。 

・発表会は２部制の方が近くで見られるので良かったです。これからも、そういった形だといいなと

思いました。 

・HP の写真がなかなかアップされないのは少し寂しいです。アップされても全部のクラスが載るわ

けではない時もあり残念だと思いますが個人情報の問題があるから仕方ないのかなと思いました。 

・クラスだよりは内容もわかりやすく、写真を使って説明してくれるのでイメージが沸きすごくあり

がたいです。 

・いつも園児の健康状態についてアプリでのご連絡や先生方が教えてくださり非常にありがたく感謝

申し上げます。卒園まで残りわずかとなりましたが、引き続き担任の先生を通して先生方と連携を

図っていきたいです。 

・お蚕の飼育や玉ネギ・ジャガイモ掘りなど年間行事予定に含まれていない事も、地域の方々が快く

体験させてくださり、改めて感謝します。この地域で、この園で、子育てできて幸せなことだなと、

本当に思います。 

・２学期にどうしても行事が集中するのは仕方ないことなのですが、親子体験型の行事を土曜日にす

るなどして、教育・保育両方の親子が参加できる時間が増えたら良いと思う。 

・状況に応じて行事においての対策等は取れていたように思います。HP も子どもたちの様子がよく

分かっていいのですが、誰でも見られる状態なので写真等はパスワードなどの設定で家族など限ら

れた人が見られる状態だと安心だと思います。 

・今年は園の行事がとても充実していて、どれも楽しく参加することが出来、良い経験になりました。 
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Ⅱ「生きる力・人間性の育成」について 
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Ⅱ生きる力・人間性育成に関する、ご意見・ご要望 

 
・クラスの友達や上のクラス、また、つくし組の子たちとも関われることが本人にも嬉しいようで家

庭でたくさんお話してくれます。 

・登園時「おはようございます」と、初めはなかなか恥ずかしくて言えなかったのが、先生方が温か

い笑顔で迎えてくださるので、今では挨拶ができるようになり、とても嬉しく思います。 

・先生に教えていただいたことや、お友達と遊んだことなど、いろいろな話をしてくれます。楽しみ

ながら日々成長している姿を見ることができて嬉しく思います。 

・昆虫など生き物を観察させてくれるので助かります。家ではなかなかできないので。 

・年少組に進級してこんなにも成長するのかと驚きがあります。 

・年少組に進級して連絡帳がなくなったので、たまにでも良いので、その日の様子を、お迎えの時間

に聞けると嬉しいです。 

・こちらの園に通い始めてから、お家でよく「ママありがとう」と我が子が言ってくれるようになり

嬉しく思います。また、周りのお子さんが我が子の話をお迎えの時に教えてくれたりするので、友

達との関わりも楽しめていると感じています。 

・友達と一緒に遊びたくてもなかなか声が掛けられなかったり、仲良しの友達がお休みしていたりす

ると、不安そうな顔をして登園するので少し心配になりますが、帰宅すると「今日も楽しかった！」

と言っているのでゆっくり見守ろうと思っています。 

・お当番のお仕事を任されるようになり、自信がついたのか、お家でもお手伝いをするようになり良

いきっかけになりました。 

・今までは、朝、門で出迎える先生へ「おはようございます」が言えなかったのが、さくら組になっ

てから、挨拶が良くできるようになりました。 

・男の子の多いクラスなので、元気いっぱいでとても良いことなのですが、「パンチされた」「遊ん

でいた物を壊された」「唾を吐かれた」等、日常茶飯事なのかなと心配になります。 

・朝や帰りにしっかり挨拶できてとても良いです。お友達とも仲良く喧嘩をしても子ども同士で解決

できたと先生から聞いて成長を感じました。 

・これから年長、小学生になるにつれ、人を思いやる気持ちが育っていってほしいです。 

・担任の先生はとても良く子どもの話を聞いて信じてくれるので子どもも信頼しています。 

・お蚕の飼育ですが、普段なかなかできないので非常に有難く思います。あの後、子どもたちと初め

て〝絹の里″に行ってきました。 

・子どもの状態に合わせて配慮していただいていると常日頃感じています。 

・３年間で、みんなと同じようにすることがなかなかできない特性を持ちながらも、少しずつやれる

ことが増え、とても成長したと感じています。 

・入園した頃は自分のやっていることにしか興味がなかったのに、最近は周りを見るようになって、

クラスのお友達の様子に関心を示すようになり、少しずつですが、成長を感じられて嬉しいです。 

 

Ⅲ「基本的な生活習慣・安全確保」について 
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Ⅲ基本的な生活習慣等に関するご意見・ご要望 

 
・お着替えやお昼寝、トイレもスムーズに行くように声掛けをしてもらって助かります。 

・給食が美味しいようで、ほぼ毎日完食しています。れんげ組は園で調理された給食が食べられるの

でとてもありがたいです。ご飯も持参しなくて良いので助かっています。 

・園でお茶うがいが始まり家でも食事の後にお茶うがいをするようになりました。上手にできていて

とても良い習慣だなと感じています。 

・４歳になると自分で出来ることも増え、本人にやらせることは大事だと思います。日々、気候が変

化しやすく、自身で衣服の調節をするのは難しいと思いますので、そのあたりの管理も少し気を向

けていただけるとすごく助かります。 

・慎重な性格もあり、新しいことに取り組む際（特に体を動かすこと）に、人より時間がかかってし

まうので、たくさん経験をして身体を思い切り動かせるようになって欲しいと思っています。家庭

でもそういった経験を多くしてあげたいです。 

・風邪が流行っている時期等、部屋を分けての保育をしてくださり安心しています。 

・避難訓練のおかげで自宅で地震が起きた時に自ら机の下に潜っていたので、これからも実施してく

ださい。 

・コロナやインフルエンザが流行っても未然に防げているのは先生方が普段から対策をされているか

らなんだなぁと、その都度感じます。 

・避難訓練も、様々なシチユエーションでしていただき、子どもにも良いと思います。 

・給食やおやつを楽しみにしていて話してくれます。 

・毎朝の検温チェックとお茶うがいもできています。 
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・いつも掃除や消毒、丁寧にしてくださっているのが伝わってきます。 

・小さなお子さんでも楽しめるような遊具が増えたり、新しくなったり、フェンスが高くなったり等、

整備されて良いと思いました。 

・スズメバチ騒動時もマメな連絡や送迎対応等も安全対策として良かったなと感じました。 

・予定外のことに対応する能力が低い子どもに対して、事前にわかることがあれば、家庭でも教えて

いくことができるので、早めの情報をいただけるとありがたい。 

・以前より手洗い・うがいなど意識してできるようになったのは幼稚園で習慣的にやってもらってい

るためだと思います。 

・道路を渡る時、自分から手をあげて左右を見るようになってきました。 

・交通安全についても意識できていると感じます。 

・季節ごとにキリンクラブの活動があり、道路を渡る練習ができて良かったです。 

 

Ⅳ自由記述 
 

【つくし組】 
・いつも温かいご支援をありがとうございます。まだ、子どもは自分の言葉で伝えることができない

為、日々の連絡帳でのやりとりで、幼稚園の様子がよくわかり安心しています。 

・担任以外の先生も挨拶など積極的に我が子に声を掛けてくれます。お兄さんお姉さん達にも可愛が

ってもらっているようでありがたいです。幼稚園に入ってから人見知りがだいぶ改善されて、知ら

ない人にも挨拶できる場面も多く見られます。日々本当に成長していて、家庭では体験できないた

くさんの刺激をもらい良い経験をさせていただいていると思います。 

 

【れんげ組】 
・楽しみにしていた幼稚園での生活、毎日出来事を話してくれます。 

・お友達がたくさん居て先生もみんな大好きと言っています。 

・先生方、いつも優しく子どもの気持ちに寄り添ってくださり、とても感謝しております。 

・おたよりなどで日々の生活がわかるのでとてもありがたいです。お友達や先生の話を良くしてくれ

ます。挨拶については、いまひとつの所がありますが、バス停でお友達のおじいちゃんに「おはよ

う」と言えるようになってきました。日々の習慣が身についてきていると思います。 

・アプリで連絡をもらえるのが、とても便利なので園だよりなどのカレンダーやその他のお手紙も

PDF で付けてもらえると、さらに便利になると思います。 

・季節のイベント（ハロウィンやクリスマスなど）子どももとても楽しみにしていつも通っています。

楽しいイベントを、ありがとうございます。 

 

【たんぽぽ組】 
・子どもの楽しそうな顔を見るたびに東横野幼稚園を選んで良かったと思います。担任の先生をはじ

め全ての先生方に感謝の気持ちでいっぱいです。ありがとうございます。今後ともよろしくお願い

いたします。 

・今回の発表会を見て子どもの成長を感じました。同時に先生が一生懸命教えてくれたのだなと思い、

ありがたいなと思いました。保育園から幼稚園に移った当初、慣れない生活の中で子どもの不安な

気持ちに寄り添い声掛けをしてくれたこと、トイレトレーニングでもポジティブに子どもに接し関

わってくれ感謝の気持ちしかありません。また、子どもの良いところをお迎えの時に伝えてくれた

り、笑っている顔が可愛かったと言ってくれたりするので、その一言で先生たちが一日子どものこ

とをよく見て関わってくれているのだろうなと嬉しく思いました。いつもありがとうございます。 

・いつも優しく保育をしてくださりありがとうございます。 

・休日も幼稚園に行きたいと言うこともあるくらい我が子は幼稚園が大好きです。日々、先生方の対

応のおかげと思っております。 

・宗台山に登るイベントが何度かあると思いますが、自然を体感するなど、すごく良い行事なので、
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もう少し下の学年から取り入れられるのではないかと思い、是非行っていただきたいと強く願って

います。 

・いつもお世話になっております。我が子の成長を日々感じておりますが、お手間をおかけしている

と思います。ありがとうございます。 

・発表会のことです。２部制はとても良いと思いますが、れんげ組から始まるので、遅めに行ったと

ころ、前列はほぼ、たんぽぽ組の保護者で驚きました。そのクラスの演目が終われば交替できるか

なと、考えてしまいました。その点、もう少しご配慮いただけるといいなぁと思いました。 

・未満児だけでなく、他の学年の子も自園調理の給食が食べられるようになると良いなと思います。 

・おやつのおにぎりが出た時とても喜んでいました。園生活も楽しそうで親としてもいつも安心して

います。先生方には本当に感謝しています。ありがとうございます。 

・子どもたちが毎日安全に過ごせるように環境を整えてくださってありがとうございます。園庭、砂

場、整ったおもちゃや遊具などを見るととても気持ちが良いです。雨の日の足元マットやシートを

出してくださって細かい配慮もありがたいです。子どもから幼稚園のことを聞くと先生が本人の意

思を尊重して無理強いはせず一人ひとりに合った保育をしてくださっている事がよくわかります。 

・季節の行事や毎月の歌、手遊び歌を教えていただいてありがとうございます。 

・英語教室・体操教室の取り組みが良いです。 

・先生が親切で安心して子どもを預けられます。 

・日頃から先生方のきめ細かな対応に心より感謝申し上げます。４月当初は心配事多く、子どもの体

調不良も重なり不安の日々でした。しかし、登園時には毎日笑顔で優しく迎えてくれる先生方と友

達に支えられてここまで来ました。とても心温まる関わりをしてくださる担任の先生には深く感謝

いたします。子どもは幼稚園が大好き。先生方のおかげです。 

・毎日楽しく幼稚園に通えています。職員の方が朝から子どものために園庭の整備などいろいろして

くれているのを見て、ありがたいなといつも思っています。 

・我が子が園生活を安全に楽しく送れるようにフォロー・支援をしていただき本当にありがとうござ

います。先生方やお友達の名前を覚え「今日は〇〇先生が居た」「〇〇ちゃんと遊んだ」など伝え

てくれます。自分のルーティンがあるので、すぐに行動したり、みんなと一緒にやったりすること

が難しい面もあると思います。私達も試行錯誤の日々ですが、先生方に見守られながら成長してい

ること、ありがたく思います。 

・毎日遅くまで子どもたちが楽しめるように工夫しながら保育をしていただきありがとうございま

す。子どもも幼稚園を気に入り、先生方のお話やお友達のことを話してくれ楽しく過ごせているよ

うです。お迎えに行くと先生方の笑顔にホッとします。 

・新しくできたフェンスも子どもたちの安全対策として良いと思います。 

・入園してから一度も泣かずにこれまで登園できました。先生方が温かく声を掛けてくださり配慮し

ていただいたからこそ毎日元気に通うことができたと思います。そのおかげで、発表会も泣かずに

頑張っている我が子を見られてとても嬉しく思いました。れんげ組の可愛らしい発表から始まり、

たんぽぽ組の元気いっぱいの歌、合奏、ダンス。先生方も準備・練習等お疲れさまでした。とても

楽しく見ることができました。ありがとうございました。 

・いつも園庭や園舎内を綺麗にお掃除してくださりありがとうございます。花壇もとても綺麗です。 

・フェンスが張り替えられたり園バスが新しくなったりと、子どもたちが安全に過ごせる環境を整え

てくださり感謝しております。 

・夏祭りで飲食ブースがあったり、運動会では小学生のパン取り競走があったりと、コロナ禍前に戻

ってきたなと実感しました。 

・発表会はこのまま２部制の方がゆっくり見られて良いかなと思いました。 

・一歳児受け入れ後、特に不便に感じることはありませんでしたが、園庭開放が一切なくなり以前は

親同士のコミュニケーションの場でもあったので話す機会が減りなかなか名前と顔が一致せず困

っています。一歳児のお子さんのことを考えると難しいとは思いますが、交流の場が増えるとあり

がたいです。 

・これから以前のようにイベント事が増えるのかなと期待しております。 
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【さくら組】 
・上の子から東横野幼稚園にお世話になっているので、幼稚園が変化していくのはもちろんのことな

のですが、ここ最近、小さい子のクラスができ、手厚くされているのかなぁと感じます。南側の可

愛い遊具がおかれた際「可愛いね」と、手を触れたら園庭に居た子どもたちに「触ったら先生に怒

られるよ！赤ちゃんのだから！」と言われ少し寂しく思いました。大きい学年の子どもたちは雲梯

が撤去されてしまったりしていますが、他の部分で補われたりしているのでしょうか。自分の子が

上の学年だからではなく「赤ちゃんのだからダメだよ！」と、ちゃんと守っている子どもたちを健

気に感じてしまいました。とはいえ、いつもあたたかい先生方と幼稚園は有り続けて欲しいと強く

思います。 

・日頃より大変お世話になります。日々の清掃や感染症対策など子どもたちが過ごしやすい環境をい

つもありがとうございます。お泊り保育や親子遠足、お餅つきなど、子どもたちが幼稚園のお友達、

先生方と、今しかできない貴重な体験だと思うので実施できてありがたいなと思います。 

・小さいクラスには温かくて美味しそうな給食や新しい遊具があって、大きい子達が少しかわいそう

に思えましたが、大きい子達が使える鉄棒がようやく用意してもらえたみたいで良かったです。引

き続き大きい子達にもよろしくお願いします。 

・ダブル担任はすごくありがたいです。担任の先生は、親でも気づけないような変化や様子まで気に

かけてくれたりちょっぴりエピソードを聞かせてくれたり、子どものことを大切にしてくれること

が何より嬉しいです。安心して送り出せています。 

・いろいろな先生が声を掛けてくれるあたたかさが良いです。担任以外の先生も子どものことを把握

できていることはすごいなと、いつも思います。 

・一日にあった出来事を先生に教えていただけるのがとても嬉しく楽しみにしています。本人からは、

なかなか詳しい報告を聞くことができないので先生から聞けることや、写真やクラスだよりを楽し

みにしています。いつもありがとうございます。 

・子どもたちのために色々な行事や遊びなどを考えていただいてとても感謝しています。家ではでき

ないことが出来て毎日新しい発見を教えてくれます。掃除も毎日ご苦労様です。とてもきれいな園

をありがとうございます。 

・いつも朝から夜までありがとうございます。 

・夏祭りのキッチンカーとても美味しく量もちょうど良かったです。 

・運動会も賑やかに一生懸命な姿、協力して取り組む姿も見られ成長を感じました。 

・行事での駐車場の確保・案内わかりやすくありがとうございました。 

・年中になり、言うことと行動のバランスが難しいところ、的確にご指導いただきありがたいです。 

・雲梯がなくなり体力がつきそうな遊具が減り残念に思います。 

・父の日、母の日 些細な物でも何かあったら親の日々の励みにありがたいなと思います。 

・敬老の日葉書は大変喜ばれます。 

・ポチっとくん体操出演嬉しかったです。良く写っていて良い記念になりました。日々先生方があた

たかく接してくださり感謝でいっぱいです。引き続きよろしくお願いします。 

・先生方がいろいろな相談に、親身になって話を聞いてくれるのでありがたです。 

・子どものことをよく見てくれるので安心して預けられます。これからも親子共々ご迷惑をおかけす

ると思いますがよろしくお願いします。 

・先生方が日々優しい声掛けをしてくださり園全体の雰囲気がとても良い園だなと感じております。

担任の先生方も子どもたちのことを本当によく見てくださり感謝しかありません。子どもの様子を

見ていると本人も自分のことをきちんと見てくれているのがわかっているようで先生のことが大

好きですし、信頼関係ができていることを感じます。可能なら来年も引き続きお世話になりたいく

らいです。小さなイベントも工夫して楽しい大きなイベント（子どもにとっては）にしてくれあり

がたいです。本当に良いところしか見当たらず先生方が頑張りすぎていないか少し心配です。今後 

ともよろしくお願いします。 

・お迎えに行った時に園での様子を教えていただける機会が増えたように感じています。とてもあり

がたく、良く見てくれているんだなあと嬉しく思います。毎日楽しく遊んでいるようで安心してい

ます。これからもよろしくお願いいたします。 
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【すみれ組】 
・いつも素敵な写真を撮ってくださりありがとうございます。 

・運動会の、卒園児のパン取り競走は衛生的で良かったです。 

・欠席・遅刻・早退の連絡をアプリで行いたい。 

・お泊り保育の写真がすぐに HP にアップされていて様子がわかり安心できました。 

・いつも先生方にはとても良くしていただいています。ピヨピヨさんの頃から通い始めてもう年長さ

んになりました。コロナ禍になってしまい、幼稚園行事が中止や縮小、さらには通うこともままな

らない状況が続きました。そんな中でも先生方は、どのように子どもが楽しく安全に園生活を送れ

るか考えてくださり、保育後にも清掃や消毒等をこまめに行っていただいたことで、安心して幼稚

園に送ることが出来ました。沢山のことに気を向けて大変な中でも子どもや私たち保護者には常に

笑顔で接してくれて本当に感謝しています。あと、数カ月で卒園となってしまいますが、残りの園

生活、親子共に楽しく過ごせればと思いますので、どうぞよろしくお願いいたします‼ 

・親子遠足とーっても楽しかったです‼復活させていただきありがとうございました。 

・年長さんになり、ある時期から急に意欲的になったり積極的な面が見られるようになったりしまし

た。とても嬉しい変化で「幼稚園で〇〇したよ」「〇〇ちゃんと遊んだよ」などの話から、日々幼

稚園でたくさんの経験をさせてもらっていること、先生方が丁寧に見てくださっていることを実感

します。子ども同士の会話から「こんな成長が見られましたよ」と教えてくださったり「以前は〇

〇だったけれど、最近は〇〇ですね」など、私自身が気付かないことを教えてくださったりするこ

とも多く、先生の観察力、本当にすごいなぁと感激します。東横野幼稚園で過ごせて幸せです。あ

りがとうございます。 

・今年度は以前の行事を復活してくださりお泊り保育や親子旅行など貴重な体験ができ親子共々思い

出をたくさん作ることが出来ました。ありがとうございました。 

・卒園まであと少しと考えると寂しいですが東横野幼稚園で子どもは３年間たくさんのことを学び成

長してくれていると思います。残り３か月よろしくお願いいたします。 

・今年度はお泊り保育や親子旅行が実施され、おかげさまで様々な体験を体感することが出来ました。

子どもたちにとってかけがえのない経験になったと思います。本当にありがとうございました。 

・送迎時、保護者は車の一方通行（北から入り西から出る）の協力を求められていますが、先生も同

様にしていただけると助かります。何度か道を譲っていただきましたが、お互いスムーズに通行で

きた方が良いと思ったので。 

・お泊り保育や各種通知で幼稚園の名残を感じることが多かったです。（通ってからずっと）今年か

ら１歳児の受け入れも始まり今後更にお子さんを長時間・長期間預けるご家庭が増えてくると思う

ので、そういった家庭に対する案内の仕方、文章に配慮していただけるとありがたいなと思います。 

・働く家庭が増加している中で、キリンクラブの役員負担がとても重く高崎市などは必須が春と進学

前の２回となっているので改善していく方法があるのではないかと思う。 

・毎日お忙しい中、子どもの状況に合わせご配慮いただきありがとうございます。担任の先生はもち

ろん、担当の先生ではなくても朝の挨拶等で子どもと関わっていただき、とても感謝しています。

朝は必ずと言っていいほど「行きたくない」と、わがままを言うのですが、帰りにニコニコと「楽

しかった」と言っているので、充実した園生活が送れていると実感しています。欠席も多く園の活

動にはご迷惑をかけていると思いますが、今後ともよろしくお願いします。 

・２歳の時、初めてピヨピヨ教室に来てから、あっという間に時が過ぎ、もうすぐ卒園ですが、今ま

で大きな問題もなく安心して子どもを預けることが出来て感謝しています。 
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